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Vicente Pereira 

vicente pereiraGOdiariollanquihue. 

asiel 20% delas fiscaliza- 
C ciones que la Superin- 

tendencia de Medio Am- 
biente(SMA) realizó en 2024 se 
llevarona caboenla Región de 
Los Lagos, lo que equivale a 
1.045 de un total nacional de 
másde5.700 inspecciones. Es- 
te antecedente fue expuesto 
por la superintendenta, Marie 
Claude Plumer, durante su 
cuenta pública presentada 
ayer en Puerto Montt. 

A nivel local, Plumer co- 

mentóqueelaño pasadola en- 
tidad recibió 426 denuncias, de 
las cuales 178 fueron conclui- 
das. En lo que va de este año, 
en cambio, ya suman más de 
500 denuncias, según explicó. 

lasuperintendenta. 
Detalló también que cuen- 

tan con cuatro fiscalizadores 
en Puerto Montt, quesesuman 
a uno en Osorno y a otro en 
Castro. Junto con lo anterior, 
reconoció quelaentidad nece- 
sita fortalecer de manera per- 
manente su institucionalidad. 
“Requerimos de másfunciona- 
rios y de mayor tecnología, así 
como ajustes de nuestra nor- 
mativa”, afirmó. 

Además, indicó que el sec- 
tor de pesca y acuicultura con- 
centra el mayor número defis- 
calizaciones, con un 61%. 

   

HUMEDALES BAJO PRESIÓN 
-¿Cómo analiza la relación entre 
construcciones y humedales que 
sehadado enPuerto Montt? 
-Puerto Montt es una zona con 

426 
unalto porcentaje de humeda- 
lesurbanos declarados y recibi- 
mos muchas denuncias asocia- 
das a su intervención, ya sea 
por proyectos inmobiliarios o 
de otra índole. La Superinten- 
dencia recibe estas denuncias, 
efectúa las fiscalizaciones, ela- 
bora los antecedentes y adopta 
decisiones que van desde me- 
didas cautelares —es decir, que 
se indique a los responsables 

denuncias ingresaron el 
año pasado en la región, de 
las cuales 178 fueron termi- 
nadas. 

hastaelajuste de ciertas condi 
ciones o el inicio de procedi- 
mientos sancionatorios. En 
Puerto Montt hemos dictado 

medidas como la paralización 
de obras e iniciado varios pro- 
cedimientos de este tipo en el 

que detengan sus acciones — sector. 

Destacan el diálogo entre entre los actores 

tarie Claude Plumer, superintendenta del Medio Am- 
biente, destacó que los logros alcanzados durante 2024 
“son fruto de una gestión basada en el trabajo colaborati- 
vo, el diálogo con actores externos y el uso de herramien- 
tastecnológicas y analíticas”. Según Plumer, “estos ele- 
mentos han sido fundamentales para fortalecer la respues- 
tadela Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) frente 
alalto volumen de denuncias e instrumentos bajo nuestra 
supervisión, ampliando nuestro alcance de fiscalización y 
promoviendo el cumplimiento ambiental”. En el ámbito 
nacional, Plumer subrayó la mejora en la atención de de- 
nuncias ciudadanas, graciás Ala creación del Departamen- 
to de Gestión de Denuncias y Ciudadanía. Con este nuevo 
equipo, la institución consiguió gestionar 4.105 denuncias, 
lo que representa el 71 % del total recibido, cifra que marca 
el mejor desempeño histórico del servicio en esta materia. 

  

  

-¿Losproyectosinmobiliariosde- 
berían considerar la integración 
deloshumedales? 
-Ojalá quelas iniciativas futuras 
incorporen el humedal como 
un valor en el desarrollo de su 
proyecto. 

-¿Serequiere de una ordenanza 
queabordeestamateriaenespe- 
cífico? 

-La ordenanza es un mecanis- 
mo conel que cuenta el muni- 
cipio para ordenar su área”. 

-¿Debiera existir unamayor pre- 
cisión respecto a cuáles son los 
humedales urbanos y rurales? 
¿Considera necesaria una decla- 
ratoria formal por parte del Mi- 
nisterio de Medio Ambiente? 
-Esto no le compete a la Supe- 
rintendencia de Medio Am- 
biente, ya que ejercemos nues- 
tras funciones tanto en hume- 
dales declarados como en 
aquellosno declarados que, sin 
embargo, tienen dicha condi- 
ción por su propia naturaleza. 

¿Cómo determinansiuun espacio 
esun humedal? 
“Por sus características. La ley 
prevé una obligación particu- 
lar, respectoal Sistema de Eva- 

  

  

    

Iuación de Impacto Ambiental, 
de ingresar una iniciativa cuan- 
do existe un humedal, incluso 

sieste no está necesariamente 

declarado. 

FISCALIZACIÓN DE ÁRIDOS 
+La extracción deáridos, sobreto- 
do en el sector de La Vara, tam- 

biénhagenerado unaseriedede- 
nuncias. ¿Cómo abordan esta si- 
tuación? 
«Recibimos muchas denuncias 
asociadas ala extracción de ári- 
dos, unaactividad que presen- 
ta complejidades para fiscali- 
zar por su naturaleza y la for- 
ma en que se ejerce, a veces 
asociada a pozos lastreros o a 
cauces, cada uno con sus pro- 
pias características. La Supe- 
rintendencia ha desplegado un 
trabajo de colaboración con 
otras entidades, como el Servi- 
cio de Impuestos Internos y la 
Dirección del Trabajo, sin per- 
juicio de que la SMA fiscalice, 
dicte medidas einicie procesos 
sancionatorios por su cuenta. 

ORDENANZA 

Sobre la necesidad de que 
Puerto Montt cuente con una 

ordenanza que regule la ex- 
tracción de áridos, la jefa de la 

Los Lagos concentró casi
el 20% de fiscalizaciones 
ambientales a nivel país 
sma. En su cuenta pública realizada ayer en Puerto Montt, la 
superintendenta Marie Claude Plumer detalló el aumento 
de denuncias por los humedales y la extracción de áridos. 

IN 

MARIE CLAUDE PLUMER E IVONNE MANSILLA EN LA CUENTA PÚBLICA DE LA SUPERINTENDENTA DE MEDIO AMBIENTE EFECTUADA AYER. 

Oficina Regional de Los Lagos
de la SMA, Ivonne Mansilla,

complementó que, indepen-
dientemente de la normativa
municipal, “tenemos quecum-
plir con nuestro mandato de
fiscalizar estasactividades, ten-
gano no resolución. En caso 
de que no la tengan, debemos 
obligarlos a ingresar al sistema 
si corresponde y verificar su 
cumplimiento para los que síla
tienen”. 

Al ser consultada sobre si
La Vara es el sector más com-
plejo en cuantoala extracción
de áridos en Puerto Montt,

Mansilla indicó que “siempre
hasido un lugar emblemático
en esta ciudad, en particular
porque tiene instalacionesde
distintas empresas, y sólo algu-
nas cuentan conresolución de
calificación ambiental”. 

Además, especificó que
hay pozos de áridos con proce-
sos en curso. Algunos han pre-
sentado programas de cumpli-
miento, pero “en algunos casos
han sido rechazados, por lo
que estamos en distintos nive-
les delos procesos sancionato-
rios que tenemos en curso en
dicha área de la ciudad”,
dijo. +4 

    

Suralis llama 
a proteger los 
medidores de 
agua del frío 

  

Ante el pronóstico de bajas 
temperaturas para este fin de 
semana, Suralis hizo un llama- 
doa protegerlos medidores de 
agua potable para evitar des- 
perfectos. El congelamiento de 
los medidores por las heladas 
puede causar roturas, fallas en 
la medición, filtraciones ointe- 
rrupciones del suministro. Pa- 
ra prevenirlo, se recomienda 
envolver los equipos con mate- 
riales aislantes como cartón, 
plumavit, maderao polietileno 
grueso. Un medidor dañado 
deja a la vivienda sin registro 
de consumo hasta sureempla- 
zo. Si el medidor ya muestra 
signos de congelamiento, lain- 
dicación es envolverlo con un 
paño húmedo tibio, sin usar 
agua caliente para no dañarlo 
más. Encaso de falls, losusua- 
rios pueden solicitar asistencia 
especializada al teléfono 600 
401 4000. Suralis también re- 
cordó que los medidores son 
equipos de precisión y no de- 
benser utilizados como asien- 
tos o manipular su sello de se- 
guridad, ya que el cliente es 
responsable poresos daños.C3 

  

Alerce Norte exige 
estación de trenes 
para mejorar 
la conectividad 

Vecinos de Alerce Norte soli- 
citaron la habilitación de una 
estación de trenes ensusector 
para mejorar la conectividad. 
La petición fue presentada a 
representantes de la Empresa 
delos Ferrocarriles del Estado 
(EFE) y al seremi de Transpor- 
tes en una reunión para abor- 
dar los desafíos de movilidad 
dela zona. Enel encuentro, la 
comunidad también expresóla 
necesidad urgente de un reco- 
rrido de transporte público 
que los conecte de manera di- 
recta con la estación de trenes 
más cercana, facilitando los 
desplazamientos diarios. Las 
autoridades y EFE acogieron la 
propuesta de estudiar la facti- 
bilidad de una futura estación 
ferroviaria en esazona. (63 
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